
今年黄河下游可能出现汛情，不排除发生流域性大洪水的可能

今起12万人盯守黄河防汛
本报记者 张卫建 本报见习记者 杨玉龙 本报通讯员 董连兴
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今日滨州

“健康跑”作为一项非常有益
且容易参与的有氧运动，已为越
来越多的健身爱好者所青睐，成
为都市大众体育健身的新时尚。
即将于 7月 7日在滨州市奥林匹
克体育中心举行的“2012滨州全
民健身运动会暨安利纽崔莱健康
跑”便为大家提供了一个积极参
与体验这一都市健身新时尚的机
会。进行健康跑好处多多，以下的
10个理由或许让你也按耐不住
想立刻加入到健康跑的队伍中
来。

一、跑步是心脏血管保健有
效的运动

一周四天,每次30分钟的跑步
是心脏血管保健最有效的手段。

二、跑步是最方便的有氧运
动

不管居家或旅行，你都可以很
方便地进行跑步，这样可以省去健
身俱乐部或昂贵设备的花费。

三、跑步是低消费的运动
只需要跑鞋，合适的运动服

即可。
四、跑步是减轻压力最好的

方法
30分钟的跑步是减轻压力最

神奇的手段。
五、任何良好的体重控制办

法中都有跑步项目
跑步能迅速燃烧卡路里，保

持您轻盈的体态。
六、跑步是深具弹性的运动

你可以进行速度跑，可以单
独跑，可以在一天当中任何时间
运动。

七、跑步让你觉得愉快
通过跑步你会得到自信、健

康而且精神饱满。
八、走进户外，结识好友
跑步时你可以约上三五好

友，也可以藉此机会结识一些热
爱运动、热爱生活的朋友。

九、健康跑适合全家人参与，
从小孩到年纪大的人都可以

健康跑活动重在参与性，无
论年纪大小都能报名参赛。安利
纽崔莱健康跑就曾经迎来过年仅
一岁的宝宝和年过八旬的老人。

十、健康跑爱好者团体势力

庞大
美国4位前任总统中有3位是

健康跑爱好者，你会惊喜地发现
各地都有一群爱跑的人。

既然健康跑有如此多的好
处，还不赶快行动起来！“安利纽
崔莱健康跑”已正式开始接受报
名，有意者请至滨州市黄河十路
渤海七路西北侧-时间瑄嘉名都
23号楼滨州分公司报名参加，咨
询电话：0543-3062300-380，为
健康，让我们跑起来！

参加“健康跑”的10个理由

按照滨州市委、市政府的总
体部署，结合滨州黄河实际情况，
制定了《滨州市黄河防汛应急预
案》。沿黄各县区黄河防办落实了
防御大洪水人员分工，对堤防、险
工、控导工程逐段、逐坝落实到
人，防汛负责人于6月5日前均已

落实到位。
黄河防办加强了国家常备防

汛物资的管理，国家常备防汛物
资已按标准备足备齐，共储备石
料13 . 7万方、铅丝70吨、麻料25
吨、袋类34万条、土工布0 . 5万平
方米及其他防汛物资。

滨州市黄河河务局充实和调
整了2支省属黄河专业机动抢险
队，沿黄各县区组建了14支民兵
抢险队，计划6月20日前落实完成
12 . 87万人的群众防汛队伍，其中
一线队伍4 . 94万人。

黄河防汛办公室加强了防汛

值班，实行24小时值班制度。滨州
市黄河河务局办公室负责人告诉
记者：“目前我们一直在密切注视
黄河雨情、水情变化，及时分析预
测。洪水发生后，及时启动防洪预
案和应急预案，把群众的生命财
产损失降到最低。”

进入汛期后，黄河防汛形
势牵动着市民的心。记者从滨
州市黄河防汛办公事获悉，今
年黄河防汛形势严峻。目前，
全市黄河国家常备防汛物资
已按标准备足备齐，计划 6月
20日前落实完成12 . 87万人的
群众防汛队伍。

滨州黄河现行河道是1855
年黄河在河南兰考县铜瓦厢
决口夺大清河入海形成的。辖
区内河道长94公里，共有险工
16处、693段坝，控导工程16处、
271段坝。滨州共有引黄涵闸14
座，设计引水能力516立方米每
秒，引黄灌区 13处，灌溉面积
654 . 74万亩。共有黄河滩区19
个，村庄35个、人口1 . 7万。

今年黄淮流域是多雨区，黄河下游发生大洪水几率增大
来自滨州市黄河防汛办公室

的消息，从气象分析和黄河洪水规
律情况看，今年黄河发生大洪水的
几率增大。

从气象形势来看，受黄河流域

东西跨度大和全球气候变化影响，
黄河流域气候复杂多变，洪涝、局
部暴雨等灾害呈多发、并发和重发
趋势，旱涝交替和旱涝急转不时发
生。据中国气象局与水利部水文局

最新的预测分析，今年主要多雨区
位于华北南部、黄淮、江淮等地，黄
河下游可能出现汛情，不排除发生
流域性大洪水的可能性。

从黄河流域大洪水发生几率

看，自1958年以来，已连续54年没有
发生20000立方米每秒以上的大洪
水，自1982年以来黄河已近30年没有
发生超过10000立方米每秒的大洪
水，发生大洪水的可能性越来越大。

国家常备防汛物资已备齐，12万人防汛队伍护卫黄河平安度汛

市区四个路段

下雨天易积水

本报 6 月 1 9 日讯 (记者 侯
晓 王 丽 丽 ) 时 值 6 月 份 ，滨
州进入汛期，市区不少路段雨
后积水成为市民关心的话题，
因为直接关系到市民的出行。
根据市民的回忆，往年下雨天
总 有 一 些 路 段 成 为 积 水 重 灾
区。黄河四路渤海八路至渤海
九路、黄河三路渤海四路路口、
黄 河 三 路 渤 海 五 路 至 渤 海 六
路、黄河三路渤海七路至渤海
九路之间这些路段，大雨来临
的时候市民要格外注意。

去年 9 月 1 3 日晚至 1 4 日凌
晨，滨州城区曾经迎来一场降
雨。尽管滨州汛期已过，雨势不
大，城区不少路段却出现了积
水，由于积水部分路段交通形
成了拥堵。其中，黄河四路渤海
八路至渤海九路的积水情况尤
为严重。

据在黄河四路附近居住的
张先生回忆，去年 9 月 1 4 日上午
他在黄河四路渤海八路至渤海
九路路段间经过，积水最深处
达七八厘米，由于过往私家车
辆速度太快，骑电动车被溅一
身水的情形随处可见。

李先生也表示，往年这个
路段就这样，只要下雨别管大
小，都会出现不同程度的积水，
雨势稍微大些，这段路就成了
一条河。“积水不仅给市民带来
了生活的不便，对城市交通也
是个考验，人流车流不通畅，私
家车和电动车经常扎堆，造成
短暂的交通瘫痪。”

1 9 日，记者走访发现，位于
老城区的黄河三路渤海四路路
口，以及黄河三路渤海五路至
渤海六路、黄河三路渤海七路
至渤海九路之间的区域也是市
民普遍反映的积水严重区域。

根据市民的反映，例如黄
河三路渤海四路至渤海五路之
间 的 老 城 区 积 水 相 对 较 为 严
重。有不少市民认为积水是由
地下排水管道老化且年久失修
造成的。

路面的积水让城市的“美
容师”环卫工人也很头疼。去年
9 月份，记者曾对市区环卫工人
进行了探访，积水严重的路段，
环卫工人整个上午都不消停，
有的甚至一筹莫展。常年负责
清扫黄河五路渤海八路的环卫
工人马师傅表示，碰到下雨天
路面大量积水，从早上 5 点钟忙
活到 9 点钟也除不净水，稍微严
重就没法清理了。

格相关链接

村里美了富了，我心里才高兴
文/片 本报记者 张凯 本报见习记者 赵树行 本报通讯员 李春哲 胡惊涛 刘兴平

王文成，2010年7月20日到都富李挂职任党支部副书记，两年间，他用自己的努力和真诚赢得了全村
老老少少群众的信任。现在的都富李村街道美了，路灯亮了，百姓手里有钱了，婆媳融洽尊老爱幼，村容
村貌发生了巨大变化，从原先的后进村、穷村变成了附近有名的先进村、幸福村。

把村子当成自己家

促进“尊老”风气形成

“他从两年前就把所有倾注到
了这里，把这当成了自己的家，把
自己变成了村里的一员。”村党支
部书记张勇说起王文成评价说。

到都富李后，王文成在走访调
研中发现，村委会旁边的一处民房
年久失修，房主是一年迈的老人赵
韩氏，老人有三个儿子，儿子们的
思想工作却很难做通，村里对此也
是一筹莫展。王文成找到老人长子
赵某进行沟通，他拿出1000块钱
说:“咱们兄弟四人一起给老人修
修房子，这是我的那份，好不好？”
赵某兄弟被感动了，很快凑了一万
多块钱为老人修缮了旧房屋。不少
居民受到感染，转变了以往对老人
的态度，很多以前与老人来往很少
的儿女，也在慢慢改变着他们的观
念和行为。

厚着脸皮“化缘”

将村子变成生态文明示范村

王文成到都富李村后，不少在
滨州、济南的朋友知道后纷纷表示
要来看望王文成，朋友问王文成给
他带点啥，王文成告诉朋友，“你们
给我带些食用油吧。”原来，王文成
发现村里的很多老人舍不得吃油，
王文成看在眼里记在心里，凡是群
众、村里缺的东西，他总是厚着脸
皮从朋友处“化缘”。

路难走、味难闻，阴天下雨水
不畅、柴火垃圾随便放。这是都富

李村原先村容村貌村风的真实写
照。2011年，全市实施农村环境综
合整治工程中，王文成和都富李

“两委”班子多方筹集资金80多万
元，填埋和处理村周边“三大堆”30
多处，修建柏油路850米，并对路两
侧排水沟渠实施衬砌，拆除破旧房
屋20多间，建设占地面积1200多平
方米的健身广场一处，并树立以二
十四孝图为主题的宣传图板，对村
内所有墙壁统一进行粉刷，在村外
划定柴草固定存放点，在村内建立
垃圾固定投放点，村内环境每天1
次清扫，每周2次集中清理，逐步改
变群众的生产生活习惯，提升了农

民的文明素质，使都富李成为了远
近闻名的生态文明示范村。

村民富了，村里美了

自己心里才高兴

在都富李任职的头半年多的
时间里，王文成始终思索着群众增
收致富的问题。为打破被动局面，
实现追赶突破，王文成与村班子一
起共同制定了“更新观念，狠抓调
整”的富民强村工作思路，决定外
出取经，用“拿来主义”发展自己。
2011年3月带领支部全体党员到杨
柳雪镇辛庄蔬菜基地参观学习大
棚黄瓜的种植技术；2011年5月，党

支部到无棣参观考察海参养殖项
目；2011年8月，组织“两委”班子和
党员到博兴县店子镇参观学习五
彩椒大棚种植技术，到博兴县湖滨
镇农产品加工企业参观学习。

通过外出学习参观，居委会在
2011年秋后的土地调整中，专门留
出40余亩土地作为产业调整用地；
全村的个体工商户由12户增加到
23户，并由单一的调味品批发拓展
到建筑安装和塑料品批发行业。

“我看到党员群众观念的转
变，心里充满了希望，我为都富李
群众将来的生活更加宽裕而由衷
地高兴。”王文成说。

王
文
成
和
群
众
谈
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